

« Les 25 ans de l'ARCEP – Repas de l'Hiver du 30 novembre 2023 »

Discours de Colette Riera

Chers amis Arcépiens,

Merci à vous tous pour votre présence et votre fidélité.

Je ne vais pas vous faire un long discours mais il me semble nécessaire de revenir sur les éléments essentiels de notre association.

Cela fait 25 ans que notre association a vu le jour. Elle fut créée le 18 Novembre 1998, (mais était en projet depuis 1995), par Richard Mas avec une poignée de fidèles soucieux de préserver l'environnement dans une démarche participative et de faire découvrir la culture et le patrimoine local et régional. Elle s'appelait alors, Environnement Culture et Patrimoine de Roquettes qui deviendra au fil du temps **Association Roquettoise Culture, Environnement Patrimoine**.

Forte d'une trentaine d'adhérents, l'association s'est organisée autour de plusieurs pôles :

- L'environnement
- La culture
- Le patrimoine local.

Dès sa création, l'association s'est investie dans plusieurs actions portant sur l'environnement dit de proximité telles que les plantations de l'an 2000, la réalisation de plaquettes pour les arbres de l'Arborétum et la plantation d'arbustes sur le ramier, le chemin piétonnier et puis bien entendu l'organisation des balades du lundi sur les sentiers du Muret ou du Lauragais avec de temps à autre une campagne de ramassage des détritiques lors de nos randonnées « nature ». Quelques incursions dans notre bonne ville de Toulouse nous a permis de découvrir ou redécouvrir les parcs et les jardins et même, en suivant les rives de la Garonne, d'allier environnement, culture et patrimoine avec une petite halte à l'église Saint Pierre des Chartreux, berceau de notre retable où certaines Arcépiennes ont pu apprécier, juché sur le dôme, un étonnant Saint Jean Baptiste !

Restons dans le domaine du culturel, puisque très vite furent organisées les visites de Toulouse avec guides conférenciers. Ainsi, nous avons découvert combien la ville rose possédait de magnifiques richesses issues d'un passé prestigieux, souvent méconnu, comme la Chapelle des Carmélites que nous avons visitée récemment et qui fut appelée, à juste titre, la « Chapelle Sixtine toulousaine ». Cependant, nos visites ne se sont pas limitées à la ville rose. Notre soif de culture nous a amenés à découvrir ou redécouvrir les grands sites d'Occitanie : Albi, Moissac, St Cirq Lapopie, Cordes. Tout récemment Agde et Pézenas. Nous avons même poussé un peu plus loin et sommes allés faire d'autres découvertes, en Aquitaine et pays Basque, en Provence, en Poitou Charente, en Touraine et bientôt en Auvergne !

En même temps, certains d'entre nous se passionnaient pour les concerts à la Halle aux Grains, les opéras et ballets au Capitole, les spectacles à Odysud, le théâtre avec la troupe du Grenier de Toulouse à l'Escale à Tournefeuille.

Il y eut aussi la création des ateliers d'anglais en 2014 grâce à Béatrice et cours d'espagnol en 2017 avec Encarna, qui fonctionnent actuellement avec 3 niveaux grâce à nos professeurs émérites Encarna, Isabelle et Peter. Il y eut aussi la création de notre site internet qui, étant devenu obsolète, vient d'être remplacé par un blog, beaucoup plus dans l'air du temps et ceci grâce à la ténacité et l'opiniâtreté de Daniel et de Yolande. Vous y trouverez l'agenda, le programmes des activités, les comptes rendus des différents sorties et visites dont les derniers en date sont « WE en Agathois » et « Les Chapelles

Toulousaines » et vous y retrouverez même des recettes de cuisine ou cocktails proposés par les Arcépiennes !

Un grand merci à l'équipe pour tout le travail accompli : à Nicole notre trésorière pointue et pointilleuse, Yolande notre secrétaire organisée et efficace, Anne Marie, Catherine, Nadine, Solange, Sylviane, les 2 Bernard, Daniel, Michel, à qui vous devez aussi l'organisation de cette manifestation.

Enfin, je ne peux pas parler de l'activité de notre association sans saluer tous ses membres, 176 aujourd'hui. En effet, sans vous, sans votre engagement, sans votre disponibilité, nous n'aurions pu mener à bien toutes ces actions que je viens d'énumérer. C'est pour cela que je veux vous remercier, chers adhérents, pour votre présence, pour votre facile adaptation et aussi pour votre bonne humeur qui font de notre association une association chaleureuse et conviviale.

Nous allons continuer à vous étonner, à vous présenter des animations de grande qualité mais surtout continuez, vous, à découvrir, à vous amuser, à vous faire plaisir.

Je vous souhaite un très bon appétit avec un menu concocté par notre traiteur habituel Monsieur Marzari.

La Présidente de l'ARCEP
Colette RIERA